
Отремонтируют 
ещё 40 лифтов

На заседании правления Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ была одобрена заявка Алтайского края на 
получение финансовой поддержки для замены лифтового 
оборудования в многоквартирных домах.

Так, Алтайский край получит из средств Фонда ЖКХ 14,34 
млн рублей для замены 40 лифтов.

Ввести лифты в эксплуатацию планируется во втором 
квартале 2022 года, сообщает Минстрой Алтайского края.

С начала действия программы капремонта в крае заме-
нили 647 лифтов, в 2021 году – 77.

Ниже сибирских цен
Согласно данным Алтайкрайстата, в последний месяц 

осени снизились розничные цены на ряд социально зна-
чимых продуктов.

Так, дешевле всего стали огурцы – на 17,9% и лук репчатый 
на 5,7%. А также упала цена на рыбу мороженую, пшено, 
помидоры свежие, колбасу вареную.

При этом выросли цены на капусту, картофель, муку, яйца, 
сахар, гречку и масло сливочное. Однако стоимость данных 
продуктов остается одной из минимальных в Сибири.

Цены на 21 товар из категории социально значимых про-
дуктов на Алтае ниже, чем в среднем по Сибири и России, 
подчеркивает Алтайкрайстат.

Вакцинировались 
почти все педагоги

Свыше 90% учителей в Алтайском крае уже сделали 
прививку от коронавируса. И возможно, именно массовая 
вакцинация педагогов сыграла свою стабилизирующую 
роль для системы образования – сейчас на удаленку ушли 
только в четырех школах.

По данным регионального Министерства образования и 
науки, сегодня на дистанционном обучении находится всего 
49 классов в четырех школах. А также 34 группы в одном учреж-
дении профессионального образования. Школы и колледжи 
вернулись к очному обучению, и каждое учебное заведение 
самостоятельно принимает решение о введении удаленки.

Опрос, который провел в соцсетях ЦУР Алтайского края, 
показал, что введение дистанционного обучения поддержи-
вает только треть жителей края. Больше половины уверены, 
что учиться надо очно.

Добрые вещи
В России определили имена лауреатов премии «Мы 

вместе» на одноименном международном форуме. И одним 
из них стала жительница Алтайского края.

В категории «Волонтёры» в номинации «Помощь людям» 
победу одержала Анна Манойленко. Она реализовала проект 
«Добрые вещи», в рамках которого в Барнауле появилось про-
странство для обмена одеждой.

Эту идею подхватили и в других алтайских городах и 
селах: в Бийске, Алейске, Яровом, Павловске, Ребрихе.

Победители получат гранты на реализацию своих ини-
циатив.

Татьяна ПЕРВОВА
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Первым делом – 
самолёты

Генеральная Ассамблея 
ООН своей резолюцией 
провозгласила 7 дека-
бря Международным 
днём гражданской ави-
ации.

В России гражданская авиация стала за-
рождаться в первые годы советской власти – 
в 1923 году была открыта первая авиалиния 
для перевозки пассажиров Москва – Нижний 
Новгород протяженностью 420 километров, что 
стало поводом для создания Всероссийского 
общества добровольного воздушного флота, 
названного «Добролёт».

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Из них 125 741 человек получил первый 

компонент вакцины, 891 369 – полностью 
привиты. Еще 48 397 жителей региона вак-
цинировались повторно.

Всего в Алтайский край с населением 
2,3 млн человек поступило 1 336 363 комплекта 
вакцины.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, с переходом на севе-
ро-западный, 7-12 м/с, порывы до 18 м/с. 
Осадки в виде мокрого снега, местами 
метели, гололедные явления. На дорогах 

сильная гололедица.

-23о -28о

ночь

-12о -17о
день

0о -5о -1о +1о

-12о -17о
день -12о -17о

ночь

Ветер западный, 3-8 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В утренние часы изморозь, 
туман. На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, ночью 
5-10 м/с, порывы до 17 м/с, днем 
3-8 м/с. Ночью небольшой, по 
югу и востоку умеренный снег, 
метели, днем по югу небольшой 
снег. 

8 декабря

9 декабря

-

Иммунитет берётся 
не из воздуха

  АКТУАЛЬНО .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Н� ������� ������� 306 600 ������.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Вытащили рыбаков, 
нашли «потеряшку»…

Заместитель начальника ГУ МЧС России 
по Алтайскому краю Николай Шнайдер.

Спецтехника прошла проверку.

В роли терпящих бедствие – подготовленные люди.

Насколько готовы люди и техника 
к преодолению зимних ЧП, провери-
ли на днях алтайские спасатели.

Т� ����������� 
�� ����������

На берегу Оби два рыбака провалились 
под неокрепший лед. Сигнал о происше-
ствии был передан оперативно-дежурной 
смене Западно-Сибирского поисково-спа-
сательного отряда МЧС России им. В. В. Зю-
кова. Она как раз находилась недалеко от 
места ЧП, занимаясь профилактикой в 
рамках акции «Безопасный лёд». Спаса-
тели прибыли на место, чтобы вызволить 
барахтающихся в проруби людей.

Для этого использовали устройство, ко-
торое изготовили самостоятельно. На конец 
пожарного рукава закрепили заглушки 
и подали под давлением воздух. Один ко-
нец рукава со спасательной петлей кину-
ли пострадавшему, второй подсоединили 
к баллону с постоянным притоком воздуха. 
Так спасатели аккуратно, по одному вы-
тянули из ледяной воды провалившихся 

под лед людей. Доставили их транспортом 
высокой проходимости «Лось» к каретам 
скорой медицинской помощи.

Эта была лишь первая часть легенды 
учений, отработанная на отлично. Тут же 
спасатели занялись вторым эпизодом. Они 
нашли и эвакуировали рыбаков, которые 
из-за плохой погоды оказались отрезанны-
ми от суши. Обнаружили их с помощью 
беспилотного летательного аппарата, 
оснащенного камерой и тепловизором, 
который развивает скорость до 72 км/ч 
и может находиться в полете более полу-
часа. Всех успешно доставили на берег и 
передали медикам.

На третьей контрольной точке были 
организованы поиски заблудившегося че-
ловека. Сигнал о происшествии поступил в 
специализированную пожарно-спасатель-
ную часть, ее сотрудники незамедлительно 
прибыли на место. Искали «потеряшку» с 
помощью беспилотника. В итоге коорди-
наты его местоположения были переданы 
оператору, который и дал команду выдви-
гаться поисковой группе. Пострадавший 
был оперативно обнаружен и спасен.

(Окончание на 2 стр.)

В краевом Законодательном Со-
брании предложили выдавать 
QR-коды тем, у кого есть анти-
тела к коронавирусу.

Об этом говорили на круглом столе, 
посвященном обсуждению проекта фе-
дерального закона, который регулирует 
введение ограничительных мер для пре-
дотвращения распространения корона-
вирусной инфекции.

В Алтайском крае уровень заболевае-
мости остается высоким. И пока еще рано 
говорить о стабилизации ситуации. Са-
мый эффективный способ борьбы с ко-
ронавирусом, по словам представителей 
медицинского сообщества, – вакцинация. 
В регионе необходимо привить 80% взрос-
лого населения.

– До конца года мы сможем достигнуть 
этого показателя, – считает главный внеш-
татный эпидемиолог Минздрава края 
Ирина Переладова. – С начала пандемии 
у нас заболело чуть больше 104 тысяч 
человек, привиты более 1 млн человек, 
что составляет почти 60% от взрослого 
населения.

Темпы вакцинации сдерживаются 
довольно солидным числом антипри-
вивочников. И необходимо принимать 
меры по убеждению населения сделать 
прививку.

– Огромное количество людей передает 
друг другу фейковые заключения «народ-
ных академиков» – совершенно смешные 
доводы ранее уважаемых личностей, ко-

торые вдруг стали ярыми противниками 
вакцин. Где наши действия против всего 
этого? – задала вопрос заместитель пред-
седателя комитета АКЗС по здравоохране-
нию, директор Института клинической 
медицины АГМУ Елена Хрусталёва.

Представители медицины отмечают, 
что введение системы QR-кодов –  это 
скорее полумера. Но она нужна. Однако 
дело даже не в этом.

– На протяжении двух лет громадное 
количество коек в специализированных 
стационарах выведено под ковид: от 2000 
до 6500. На сегодня – 3600, – приводит 
цифры главный врач городской клини-
ческой больницы № 11 Андрей Коломи-
ец. – Сколько стационаров не работает 
на обычную патологию? Результат: при-
рост смертности, например от болезней 
кровообращения, намного выше, чем от 
коронавируса. Как при этом относиться 
к антиваксерам?

Логика здесь проста. Такие люди не 
прививаются, болеют, занимают койки, 
а значит, лишают остальное население 
специализированной и своевременной 
медицинской помощи.

– Мы работаем на пределе. Нам пико-
вые нагрузки не нужны, – продолжает 
главный врач. – Когда скорая помощь 
может приехать только к каждому вто-
рому-третьему пациенту – это не есть 
хорошо. Когда участковый терапевт не 
имеет возможности своевременно обслу-
жить всех – это плохо. Когда в госпиталях 
нет нужного количества коек – это тоже 
плохо. QR-коды отменять ни в коем случае 
нельзя. А лучше бы сделать обязательной 
вакцинацию.

Однако у человека, который имеет 
иммунитет, должны быть точно такие 
же права, как у привитого, официально 
переболевшего.

– Откуда взялись антитела? Не из возду-
ха же? Значит, человек переболел. Других 
вариантов я не вижу, – считает Андрей 
Коломиец.

Поэтому среди предложений круглого 
стола – включить в список тех, кто может 
получить QR-код, людей с уровнем анти-
тел к ковиду выше 200 международных 
единиц. По подсчетам экспертов, претен-
довать на QR-коды по данной причине 
могут примерно 500 тысяч жителей края.

Окончательное решение по законопроек-
ту АКЗС примет ориентировочно 10 декабря 
в ходе опросного голосования.

Кристина ЛИВЕР
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К зимним сюрпризам  
готовы

Учения проходили возле ми-
крорайона Затон, который еже-
годно становится эпицентром 
весеннего половодья. Именно 
здесь сосредотачиваются силы 
и средства ГУ МЧС России по 
краю для ликвидации послед-
ствий подтопления микрорай-

она. И зимой эта точка из-за 
рыбаков остается проблемной.

В смотре сил и средств при-
няли участие также работники 
Государственной инспекции 
по маломерным судам.

В ходе учений проверили 
готовность гусеничного везде-
хода «Бобр», снегоходов «Тайга 
Патруль», а также гусенично-
го плавающего транспортера 
ПТС-М. Было задействовано 
судно на воздушной подушке.

Учения показали, что силы и 
средства Главного управления 
МЧС России по краю и спаса-
тельные отряды готовы опера-
тивно отреагировать на зимние 
чрезвычайные ситуации и про-
исшествия. Но лучше, конечно, 
поберечь себя и не рисковать 
лишний раз даже при большой 
любви к подледной рыбалке.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

  УЧЕНИЯ 

  НОВОСТИ .
Расходы увеличены

30 ноября на сессии Барнаульской городской Думы депу-
таты утвердили в окончательном чтении бюджет города на 
2022 год и плановый период 2023–2024 годов.

Доходы краевой столицы запланированы в объеме 22,7 млрд 
рублей, что выше ожидаемой оценки на 22%. Это стало возмож-
ным благодаря дополнительному распределению межбюджет-
ных трансфертов. В сравнении с первым чтением финансовая 
помощь вышестоящих бюджетов увеличена на 5 млрд рублей. 
На 420 млн рублей увеличились также налоговые и неналоговые 
доходы, достигнув 9,3 млрд рублей.

Дополнительные финансы заложили на жилье молодым 
семьям, капитальный ремонт оздоровительных лагерей, без-
опасность бюджетных организаций, содержание, ремонт и 
уборку дорог. В два раза увеличили средства на переселение 
барнаульцев из аварийного жилья. Внимание уделили и бла-
гоустройству дворов и общественных территорий, в частности 
краевому проекту поддержки местных инициатив.

Самым масштабным объектом по объему выделенных де-
нег станет мост на проспекте Ленина возле Нового рынка. Его 
ремонт займет два года, и на эти цели направят федеральные 
и региональные средства.

По словам председателя Барнаульской городской Думы Га-
лины Буевич, принятый бюджет города получился детально 
проработанным и сбалансированным.

Нужен ещё год
Завершить строительные работы в Государственном худо-

жественном музее Алтайского края планируют в 2022 году. 
Сейчас готовность объекта – 57%.

Как рассказал замминистра строительства и ЖКХ Алтай-
ского края Игорь Спивак, по госконтракту сроки окончания 
работ – декабрь 2022 года. В 2023 году планируется выполнить 
внутренние интерьеры и установить музейное оборудование. 
Итоговую стоимость объекта без учета инфляции оценивают 
в более чем 1,7 млрд рублей, из которых потратили уже 743 млн.

Кроме того,  в ведомстве отметили, что из-за подорожания 
стройматериалов стоимость контрактов придется пересчиты-
вать. Окончательное удорожание определится после получения 
положительного заключения госэкспертизы.

«В 2022 году планируется устройство крылец из гранита, 
усиление фасада и перекрытий для размещения экспозиций, 
монтаж технологического оборудования и ряд других работ», – 
поделился Игорь Спивак.

В текущем году на объекте смонтировали вентиляционное 
оборудование, обустроили сети электроснабжения и провели 
работы по благоустройству.

Никита ИВАНОВ

Информационные таблички
Алтайохранкультура согласовала 60 новых информацион-

ных табличек на памятники истории и культуры Барнаула.
Информация будет размещена не только на фасадах, но и 

на интернет-портале. Студенты АГИК, изучающие актерское 
мастерство, озвучат сопроводительные тексты.

В 2021 году информационные надписи установлены на 
360 объектах культурного наследия Алтайского края, уточ-
нили в профильном министерстве.

Юлия РОМАНОВА

Сгорят не зря
На двух площадках института имени Лисавенко – в Кал-

манском районе и Барнауле – можно забрать сухие деревья 
для растопки печей.

Здесь много лет росли плодово-ягодные культуры. Но деревья 
отжили свой век. Их раскорчевали на участках общей площадью 
30 гектаров. Поэтому сотрудники института приглашают всех 
желающих приехать сюда с пилой и бесплатно запастись дровами.

До поездки нужно обратиться в институт за разрешением. 
Контакты можно найти на официальном сайте НИИ садоводства 
Сибири или позвонить в приемную института по телефону 
68-50-65.

Оксана ИСАКОВА

В «Изумрудном» обновят пруд
В барнаульском парке «Изумрудный» в текущем году поя-

вилась сеть внутрипарковых дорожек и центральная аллея. 
Установлено более 60 скамеек, смонтировано оборудование 
для четырех физкультурных площадок, обустроено место для 
выгула собак. Завершается монтаж двух детских экоплоща-
док. Также подрядчику ООО «СК Город» предстоит завершить 
обустройство парковой сцены и беседки для отдыха.

По словам главы Барнаула Вячеслава Франка, в следующем 
году предстоит сложный и ответственный этап благоустрой-
ства «Изумрудного» – реконструкция пруда. На этом объекте 
отремонтируют мост, построят спуск к воде и пирсы. Запла-
нировано обустройство павильона визит-центра и проката, 
беседок, ремонт входных групп и ограждения со стороны 
проспекта Комсомольского. На эти цели краевым бюджетом 
предусмотрено порядка 60 млн рублей, еще столько же будет 
выделено из городского.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

По традиции, завершая 
сельскохозяйственный год, 
в крае подводят его итоги 
и награждают лучших. Нын-
че это действо растянулось 
на два дня. В минувшую сре-
ду вручали государствен-
ные награды, а в четверг 
чествовали победителей 
трудового соревнования 
работников АПК и перера-
батывающей промышлен-
ности региона.

Вдвое больше
Один из них – Василий Обложок, 

тракторист-машинист КФХ Зайце-
ва Тюменцевского района. Сразу 
после окончания школы он сел на 
комбайн да так с перерывом на ар-
мию и работает вот уже сорок лет 
механизатором.

В прошлом году Василий Николае-
вич получил новый комбайн «Акрос», 
но засуха не позволила добиться на 
нем высоких результатов. А нынешний 
год выдался урожайным. В среднем 
убирали по 30 центнеров зерна с гек-
тара. Правда, дождик мешал, но спра-
вились. Работали без спешки. Утром 
дожидались, когда пшеница подсохнет 
от росы, и молотили дотемна,  пока 
вновь влага не садилась на землю. 
Комбайн работал как часы, потому 
что новый, да и механизатор следил за 
ним, вовремя проводя обслуживание.  

В результате за уборку намолотил 
59,3 тыс. центнеров пшеницы, гороха 
и подсолнечника. Это вдвое больше 
прошлогоднего и заслуженное пер-
вое место в своей группе комбайнов. 
Механизатору вручили автомобиль. 
«У меня уже есть машина, но и вторая 
не будет лишней. Есть кому на ней 
ездить», – с крестьянской хитринкой 
сообщил журналистам победитель 
соревнования.

Почти без выходных
За первое место среди мастеров 

машинного доения по обслужива-
нию коров красной степной породы 
диплом губернатора и автомобиль 
получила Наталья Диденко. От ка-
ждой из 50 коров своей группы она 
надоила за год 8401 кг. Это очень 
хороший результат для красной 
степной породы, да еще на кормах 
засушливой Кулундинской степи, 
где находится ООО «Славгородское». 
13 лет работы на этом предприятии 
нисколько не разочаровали доярку 
в своей профессии. «Мне очень нра-
вится моя работа, и хотела бы дальше 
этим заниматься», – говорит победи-
тельница трудового соревнования.

Этот год складывался непросто. 
Так как работников на ферме не 
хватает, летом нагрузка на доярку 
выросла, ей приходилось обслужи-
вать по 80 коров, работать почти без 
выходных.

Наталья живет в Николаевке 
Немецкого национального райо-
на – селе, которое расположено за 
35 километров от фермы, и, чтобы 
успеть на работу к 6 утра, вставать 
приходится в 4 часа. Вначале она 
разносит коровам корм. «Более 
молочные коровы получают чуть 

больше дерти, но и остальных нельзя 
обижать», – считает доярка, поэтому 
ко всем подопечным старается отно-
ситься одинаково хорошо.

О награде не мечтала. Когда объя-
вили среди победительниц, то было 
неожиданно приятно и очень кстати. 
Диденко давно хотела иметь хоть 
какую-нибудь машину, чтобы доби-
раться на ней до работы и обратно. 
И даже начала учиться на права, а тут 
такая удача. 

Ребята все хорошие
Больше пол у века трудитс я 

в перерабатывающей отрасли края 
Александр Байдин. Из них 20 лет – 
в АО «Алтайская крупа» Советского 
района. Сегодня он возглавляет там 
небольшой механический цех. Под-
разделение разрабатывает и изготав-
ливает различное оборудование для 
своего предприятия.

Коллективу цеха в этом году при-
шлось особенно попотеть. Одних 
только батарейных циклонов сдела-
ли 26 штук, а еще 14 вентиляторов, 
4 сепаратора для разделения зерна. 
Это раза в полтора больше обычного. 
Как так получилось? Вначале руко-
водство тянуло с заказом, а потом 
потребовало его быстро выполнить. 
«Но ребята не подвели. Все хорошие, 
и текучки кадров нет», – говорит на-
чальник цеха. Возможно, это связано 
с тем, что зарплата в мехцехе боль-
ше 50 тыс. рублей. Для села очень 
неплохая.

В позапрошлом году Александр 
Андреевич получил премию за 
верность профессии, а нынче авто-
мобиль. «Я очень доволен, что меня 
отметили. Огромное спасибо и ад-
министрации края, и нашего пред-
приятия», – говорит он. На машине 
передовик собирается с супругой 
ездить по грибы.

Не отыграли рост цен
Среди перерабатывающих пред-

приятий края лучшую инвестици-
онную деятельность и техническое 
перевооружение продемонстрировал 
Бочкарёвский пивзавод. По словам 
его гендиректора Вадима Смагина, 
предприятие заканчивает год с хоро-
шими показателями. Благодаря сде-
ланному в компании техническому 
перевооружению освоено производ-
ство восьми видов новой продукции, 
общее производство увеличилось на 
4,6%, в том числе безалкогольных 
напитков – более чем на 30%, объем 
инвестиций вырос на 26,7%.

Тем не менее год выдался для пи-
щевой и перерабатывающей про-
мышленности непростым. Подня-
лись цены на сырье и материалы. 
«Мы еще не отыграли этот рост для 
своих потребителей», – признался 
гендиректор. Остался на прежнем 

уровне выпуск пива, но Вадим Сма-
гин говорит, что этот объем его 
устраивает.

Предприятие торгует своей 
продукцией не только в Сибири, 
но и в Центральном федеральном 
округе, налажены поставки в Китай, 
Казахстан, Узбекистан.

Взаимодействие с транснацио-
нальными компаниями и методи-
ческая помощь со стороны краевых 
структур заставляют повышать тех-
нологические требования к произ-
водству,  производительность труда 
и качество выпускаемой продукции. 
Ежегодно индексируется заработная 
плата. В среднем по предприятию 
она составляет 40 тыс. рублей.

Выдающиеся результаты
Губернатор Виктор Томенко по-

здравил всех тружеников сельскохо-
зяйственной и перерабатывающих 
отраслей края, собравшихся в тот 
день в краевом театре драмы.

«Благодаря вашему труду и ваших 
коллег агропромышленный ком-
плекс края развивается и показывает 
выдающиеся результаты», – признал 
губернатор.

Действительно, несмотря на дли-
тельный засушливый период, собран 
почти рекордный урожай. Больше 
намолотили только три южных ре-
гиона страны. Благодаря хорошей 
конъюнктуре на продукцию кре-
стьян год оказался для сельского 
хозяйства края финансово успеш-
ным. Если в прошлом году, кажется, 
12% предприятий получили убытки, 
то нынче таких вовсе нет. Получен-
ная прибыль будет инвестирована в 
технологии, в обучение работников.

Но вместе с ней выросла и себесто-
имость, так как подорожали удобре-
ния, средства защиты растений, сель-
скохозяйственная техника. «Такая 
ситуация заставляет руководителей 
хозяйств быть внимательными, точ-
ными в расчетах, разумно рисковать 
и грамотно вести свое дело», – считает 
губернатор. Он отметил, что в стра-
не и крае сформирована стратегия 
развития сельского хозяйства. Доку-
мент предусматривает, что отрасль 
сможет расти только за счет научного, 
технологического и цифрового раз-
вития. И этот год показал, что только 
те предприятия, которые внедряют 
инновации, используют современные 
достижения науки и организации 
производства, показывают впечат-
ляющие результаты. За этот год от-
расль получила более 4,5 млрд рублей 
в виде различных трансфертов. Эти 
деньги были потрачены и на обеспе-
чение комфортной жизни на селе в 
рамках программы «Комплексное 
развитие сельских территорий». 
«Пока нет полного удовлетворения 
масштабами реализации этой про-
граммы, мы надеялись на большее 
финансирование из федерального 
бюджета», – признался Виктор Томен-
ко, пообещав продолжить работу по 
привлечению средств в село.

Государство и дальше будет разви-
вать малые формы хозяйствования, 
животноводство, экспорт сельхозпро-
дукции, чтобы компании осваива-
ли зарубежные рынки и получали 
прибыль, заверил губернатор.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ!  .

Работали без спешки дотемна

Вытащили рыбаков, нашли «потеряшку»…

Виктор Томенко вручил премию Наталье Диденко.

Легко скользит судно на воздушной подушке там, где не проедет автомобиль.

На помощь мчится снегоход.

Ключи от автомобиля получила доярка из Кулундинского района Любовь Зикрат.

Вадим Смагин.

(Начало на 1 стр.)
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Муниципалитеты активно подключились к обсуждению законопроекта о QR-кодах.

Все силы – на спасение земляков

Кому нужен экспорт ме-
дицинских услуг? Хватит 
ли нам ресурсов, чтобы 
вылечить всех ковидных 
больных? Сколько новых 
ФАПов открылось в крае? 
На традиционной площад-
ке правительственных он-
лайн-форумов на вопросы 
жителей региона ответил 
министр здравоохранения 
Дмитрий Попов. 

В���� �������
На устах у всех – ковид, в голо-

вах – мысли, как спастись от него. 
Как сообщил Дмитрий Попов, 
в лечебной сети края и на складе 
«Аптек Алтая» есть сейчас запас 
лекарств на 35 600 пациентов, 
притом что за время пандемии 
препараты получили уже свы-

ше 120 тысяч человек. Если в ва-
шей местности возникают про-
блемы, звоните по телефонам: 
8 (3852) 62-77-66 и 8 (3852) 62-36-48.

«Модернизация первичного 
звена» – так называется програм-
ма, стартовавшая в этом году. 
Она призвана реконструировать 
базовый уровень медицины. Так, 
за 5 лет действия программы 
в крае за счет федерального и 
краевого бюджетов построят 129 
новых ФАПов и «откапиталят» 
действующие. Задел в регионе 
таков: в 2021 году уже постро-
ено 17 таких пунктов, однако 
есть отставание от планов из-за 
низкого темпа и качества работ, 
выполняемых подрядчиками.

– Наши специалисты техотдела 
выезжают на места, контролиру-
ют, чтобы строительство шло не 
только в срок, но и качественно. 
По окончании работ подрядным 
организациям, нарушившим 

сроки выполнения, будут рас-
считаны пени в соответствии 
с условиями госконтрактов, – 
отметил министр.

Наряду с возведением объек-
тов обновляется тяжелое обо-
рудование. До конца 2021 года в 
35 медицинских организациях 
края установят 47 маммографов 
и флюорографов.
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Вторая программа, про кото-
рую рассказал Дмитрий Попов, – 
«Развитие экспорта медицинских 
услуг». Говорить об успехах в этой 
сфере преждевременно по одной 
простой причине: выполнение 
показателя «количество проле-
ченных иностранных граждан» 
напрямую связано с распростра-
нением коронавирусной инфек-
ции, а регион направляет сейчас 

все силы на спасение земляков 
от опасного вируса.

Как сообщил министр, после 
нормализации эпидситуации 
вернется в свою колею и этот 
вид деятельности медучрежде-
ний Алтайского края. С 1 января 
по 29 октября 2021-го пролечено 
265 иностранных граждан при 
плановом значении на конец 
декабря 634 человека. Всего же 
за 3 года медпомощь по раз-
личным профилям получило 
1660 человек.

Для широкого информирова-
ния иностранцев о возможностях 
медицины региона предполагает-
ся использовать все каналы, от ТВ 
до соцсетей.

Среди медорганизаций – 
участников регионального про-
екта «Развитие экспорта меди-
цинских услуг» в Алтайском крае 
на период до 2024 года – краевые 
клиническая больница, клини-

ческий перинатальный центр, 
онкодиспансер, лечебно-реа-
билитационный центр «Озеро 
Яровое», офтальмологическая 
больница, стоматологическая 
поликлиника, Диагностический 
центр Алтайского края, клини-
ческий реацентр «Территория 
Здоровья».
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Льготные категории граждан 
обеспечиваются лекарствами за 
счет федерального и краевого 
бюджетов. В этом году на эти цели 
край выделил более миллиарда 
рублей (на 500 миллионов больше 
запланированного), Федерация – 
845 540 600 рублей.

Как гласит Федеральный закон 
№ 44 «О контрактной системе 
в сфере закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения государ-

ственных и муниципальных 
нужд», препараты для льготно-
го обеспечения закупаются по 
международным непатентован-
ным наименованиям, торговое 
наименование определяется по 
итогам процедуры закупки. По-
рядок назначения лекарств,  в том 
числе по торговому наименова-
нию, утвержден приказом Минз-
драва РФ. К примеру, 864 ребен-
ка-диабетика получают инсулин 
по назначениям лечащего врача, 
с учетом медицинских показаний, 
по 10 международным непатен-
тованным наименованиям, под 
14 торговыми наименованиями, 
отечественного и зарубежного 
производства. Заметив побочную 
реакцию на препарат, родители 
должны обратиться к лечащему 
врачу за заменой, которую подберут 
для конкретного пациента.

Подготовила
 Тамара ПОПОВА

– В   -
    -
 ,   -
   . 
П    
    
   . 

  Я � ВАКЦИНИРОВАН .

Что получит Алтайский край
В национальный проект «Здравоохранение» включены семь 

региональных: «Развитие системы оказания первичной медико-са-
нитарной помощи», «Борьба с онкологическими заболеваниями», 
«Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями», «Развитие дет-

ского здравоохранения, включая создание современной инфраструктуры 
оказания медицинской помощи детям», «Развитие экспорта медицинских 
услуг», «Создание единого цифрового контура в здравоохранении на осно-
ве единой государственной информационной системы здравоохранения 
(ЕГИСЗ)», «Обеспечение медорганизаций системы здравоохранения квали-
фицированными кадрами».

Общий объем финансирования проектов до 2024 года – 26358,14 
26 млрд рублей, из них в 2021-м – 5758,4 млн, в 2022-м – 1224,2 млн.

В 2022 году планируется строительство корпусов краевого 
клинического центра охраны материнства и детства (на 165 коек) 
и детского санатория «Белокуриха»; заключение госконтрактов 
на закупку авиационных работ (с учетом дополнительных 129 

вылетов по эвакуации не менее 194 пациентов); выплата компенсаций 
расходов на оплату обучения по программам специалитета за счет средств 
краевого бюджета с последующим трудоустройством в первичное звено 
здравоохранения.

До 2024 года – дооснащение трех медорганизаций, оказывающих 
помощь больным с онкозаболеваниями; строительство хирурги-
ческого корпуса краевого онкодиспансера; открытие отделений 
медреабилитации в четырех межрайонных центрах по лечению 

острых нарушений мозгового кровообращения и острых коронарных син-
дромов; развитие телемедицинских технологий.

Вопрос 
национальной 
безопасности

Сергей Писарев, директор Барнауль-
ского зоопарка «Лесная сказка», депутат 
АКЗС:

– В октябре мы всей семьей переболели 
коронавирусом, обошлось без госпитали-
зации, слава богу. Год после этого у меня 
держался высокий уровень антител. Как 
только он снизился, пошел и привился, как 
рекомендовали врачи. В своем коллективе 
не давил, никого не заставлял. Но рассказы-
вал сотрудникам зоопарка то, что мне гово-
рили доктора, в том числе и работающие 
в ковидных госпиталях, с которыми как 
депутат очень плотно общаюсь. Количество 
заболевших, анализ ситуации, прогноз… 
Среди больных – единицы привившихся. 
Если даже прививка не уберегает от зара-
жения – в любом случае спасает жизнь. 
Это статистика, информация из первых 
уст, она работает.

Сегодня мои коллеги – это работоспо-
собный коллектив, поскольку привился 
практически в полном составе. Каждый 
обезопасил себя, своих близких, посети-
телей зоопарка. Все решения правитель-
ства, связанные с массовой вакцинацией 
и ограничительными мероприятиями, 
считаю правильными. Отказываясь от вак-
цинации, люди, как правило, думают, что с 
ними ничего плохого не случится. Но выбор 
у человека невелик. Первый – привиться 
и жить спокойно. Второй – отказаться от 
прививки, и тут уж как повезет. Или обой-
дется, или может очень плохо закончиться.

На мой взгляд, уровень вакцинации у 
нас до сих пор низок из-за того бреда, что 
льется из соцсетей и иных СМИ, из-за нагне-
таемой тревожности и депрессивности. 
Совершенно понятно, что истерию нужно 
прекращать. Потому что рассуждать о вак-
цинации и заболеваемости могут только 
профессионалы. Доктора-инфекционисты, 
врачи, работающие в ковидных госпиталях, 
ученые-вирусологи. Вот когда на публич-
ных площадках мнений этих людей будет 
больше, чем криков псевдоэкспертов, тогда 
все и наладится. Я вспоминаю ситуацию 
1969 года, когда, зарегистрировав единич-
ные случаи дифтерита, медики поставили 
прививки всем, не спрашивая, хотите не 
хотите. Жестко, но эффективно. И знаете, 
никаких претензий у людей к государству 
по поводу того, что им сохранили жизнь, не 
было. Все понимали: это вопрос националь-
ной безопасности. Почему сейчас должно 
быть по-другому?

Записала Тамара ПОПОВА

  ИНИЦИАТИВЫ .

Муниципалитеты края 
внесли свои предложе-
ния в проект федераль-
ного закона о введении 
ограничений на посе-
щение общественных 
мест.

Инициативы городов и рай-
онов рассмотрели на заседа-
нии совета по взаимодействию 
АКЗС с местными представи-
тельными органами 3 декабря. 
Они касаются совершенство-
вания порядка представления 
необходимой документации, 
сроков действия сертификатов 
и перечня объектов, для досту-
па в которые будет требоваться 
QR-код.

Муниципалитеты высту-
пили со следующими пред-
ложениями:

Внести в справку с 
QR-кодом информацию 

о противопоказаниях к при-
вивке и об уровне антител 
к коронавирусной инфекции.

Автоматизировать про-
цесс получения QR-кода 
для тех, кто получает 

справку о наличии антител.
После 1 февраля не 

ограничивать возмож-
ность получения ПЦР-тестов 
для пропуска в учреждения, 
объекты торговли и т. д.

Установить порядок 
получения всех необ-

ходимых сертификатов для 
жителей, проживающи х 
в труднодоступной местности.

Установить на феде-
ральном уровне четкий 

перечень объектов, при входе 
в которые нужно будет предъ-
явить сертификат, а также 
утвердить дополнительный 
список объектов, вход в ко-
торые может быть ограничен 
постановлением главного са-
нитарного врача и губернатора 
с учетом эпидемиологической 
обстановки.

 Изменить наименова-
ние сертификата, напри-

мер, на «паспорт здоровья» или 
«сертификат здоровья».

Установить четкие 
сроки действия серти-

фиката о вакцинации, пере-
несенном заболевании, меди-
цинском отводе, о наличии 
антител.

На федеральном уров-
не обеспечить дополни-

тельные меры поддержки 
бизнеса в условиях пандемии.

Как отметил заместитель 
председателя АКЗС, предсе-
датель комитета по право-
вой политике и местному 
самоуправлению Денис Го-
лобородько, большинство 
м у н и ц и па л и т е т ов к ра я 

поддержали законопроект. 
По его словам, документ на-
правлен на урегулирование 

уже сложившейся практики, 
которая сейчас существует 
в разных регионах и в резуль-

тате применяется по-разно-
му.

–В обществе звучат разно-
плановые позиции по поводу 
предложенных поправок, и 
мы получили самые разные 
предложения. Понимаем и 
разделяем позицию бизнеса о 
дополнительных мерах под-
держки в период пандемии. 
На прошлой сессии мы как 
раз поддержали и направили 
в Правительство РФ соответ-
ствующее обращение. У нас 
есть также предложения от 
медицинского сообщества. 
То есть все мнения мы по-
пы таемс я у чест ь, ч тобы 
потом направить в Госдуму 
максимально выверенный 
документ, – сказал Денис Го-
лобородько.

Выступая по видеосвязи, 
заместитель председателя 
Локтевского районного Со-
вета депутатов Галина Солда-
това отметила, что в сложив-
шейся эпидемиологической 
обстановке введение QR-кодов 
очень правильная мера, ко-
торая позволит ограничить 
контакты между людьми. 
Она призвала максимально 
серьезно отнестись к вакци-
нации.

– Прививка не спасает от 
болезни, – добавила Галина 
Солдатова. – Она убережет от 
тяжелого ее течения, от смер-
ти. Да, привитые люди боле-
ют, но редко и гораздо легче, 
а главное, без тяжелых ос-
ложнений.

Пре дсе дат е л ь к раево -
го парламента Александр 
Романенко напомнил, что 
срок подачи предложений 
по законопроекту истекает 
6 декабря. После этого все они 
будут обобщены, а 9 декабря 
краевые депутаты опросным 
голосованием сформируют 
свое мнение по документу. 
В Госдуму предложения из 
регионов нужно направить 
до 15 декабря.

Вадим КУЛЕШОВ,
Олег БОГДАНОВ

(фото)

Восемь пунктов

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 
(3852) 634-616, 633-478.
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Извещение  
о согласовании проекта  

межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Кузмин 

Евгений Анатольевич (658760, Алтайский 
край, Панкрушихинский район, с. Пан-
крушиха, ул. Южная, д. 39, тел. 8-905-988- 
7099).

Кадастровый инженер: Огрызков Ан-
дрей Анатольевич (658707, Алтайский край, 
г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2, 
тел. 8-905-080-2745).

Ис ход н ы й з е ме л ьн ы й у час т ок 
22:32:020001:224, расположен: Алтай-
ский край, Панкрушихинский район, 
земли в границах МО «Луковский сель-
совет», на полях № 1, 4, 5, 11, 15, 16, 18, 32, 
с прилегающими кормовыми угодьями.

Ознакомиться с проектом межевания 
земельных участков, представить пред-
ложения о доработке проекта, а также 
обоснованные возражения можно от 
даты опубликования извещения в те-
чение 30 календарных дней по адресу 
заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

Извещение  
о согласовании проекта  

межевания земельных участков
Заказчик кадастровых работ – Сель-

скохозяйственный производственный 
кооператив коопхоз «Прогресс» (адрес: 
658441, Алтайский край, Третьяковский 
район, с. Михайловка, ул. Центральная, 
д. 40, тел. 8 (38559) 24-5-23).

Кадастровый инженер, подготовивший 
проект межевания, – Осадчий Дмитрий 
Владимирович (почтовый адрес: 656006, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумако-
ва, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru,  
т. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 22:50:000000:12, ме-
стоположение установлено относительно 
ориентира, расположенного в границах 
участка. Почтовый адрес ориентира: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, 
Третьяковский район, земли бывшего 
колхоза «Прогресс».

Ознакомление с проектом межевания 
и обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения участка 
принимаются по адресу: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61,  
кв. 70, в течение 30 дней с момента выхо-
да извещения.

Извещение  
о согласовании проекта  

межевания земельного участка
Заказчик: Мигилатова Ирина Викторов-

на (658945, Алтайский край, Волчихинский 
район, с. Усть-Волчиха, ул. Стрункина, д. 4, 
тел. 8-961-234-1608).

Кадастровый инженер: Паульс Фёдор Ва-
лерьевич (656006, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Власихинская, д. 83, кв. 25, тел. 8-961-
239-4815, е-mail: fed2274@mail.ru).

Цель работ: подготовка проекта меже-
вания для выдела земельного участка в 
счет долей в праве общей собственности, 
расположенного примерно в 13,6 км по на-
правлению на северо-запад от ориенти-
ра, с. Бор-Форпост Волчихинского райо- 
на Алтайского края.

Исходный участок 22:08:000000:37, рас-
положенный: Алтайский край, Волчи-
хинский район, с. Бор-Форпост (СПК «Пар-
тизанский»).

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка можно в течение тридца-
ти дней со дня опубликования данного из-
вещения по адресу заказчика кадастровых 
работ или кадастрового инженера. Возраже-
ния относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого земельного участ-
ка направлять в течение тридцати дней со 
дня опубликования данного извещения по 
адресу кадастрового инженера и органа ка-
дастрового учета по месту расположения 
данного земельного участка.

Извещение
Кадастровый инженер Козлов Дмит- 

рий Алексеевич (аттестат № 22-11-138, 
адрес: Алтайский край, г. Новоалтайск, 
ул. Хлебозаводская, д. 7/3, atszkn@mail.ru,  
тел. 8 (3852) 58-19-10) сообщает о согласо-
вании проекта межевания земельных 
участков, расположенных по адресу:

1. Алтайский край, г. Барнаул, пример-
но в 0,1 км на северо-запад от протоки  
Кривая.

2. Алтайский край, г. Барнаул, пример-
но в 0,2 км на северо-запад от протоки  
Кривая.

3. Алтайский край, г. Барнаул, пример-
но в 0,3 км на северо-запад от протоки  
Кривая.

Кадастровый номер и местоположе-
ние исходного участка: 22:61:053001:22, 
Алтайский край, г. Барнаул, примерно  
в 0,05 км по направлению на северо- 
запад от ориентира: протока Кривая.

Заказчик работ – Ломакина Татьяна  
Георгиевна, проживающая по адресу: Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Юрина, д. 265-9,  
тел. 8-913-263-5322.

Ознакомиться с проектом межевания 
земельного участка, а также направить 
обоснованные возражения и предложе-
ния о его доработке можно по адресу: Ал-
тайский край, г. Новоалтайск, ул. Хлебоза-
водская, д. 7/3, каб. 16, эл. почта: atszkn@
mail.ru, в течение тридцати дней с момен-
та публикации настоящего извещения. 
Справки по тел. 8 (3852) 58-19-10.

Извещение
Кадастровый инженер Козлов Дмит-

рий Алексеевич (аттестат № 22-11-138, 
адрес: Алтайский край, г. Новоалтайск, 
ул. Хлебозаводская, д. 7/3, atszkn@mail.ru,  
тел. 8 (3852) 58-19-10, сообщает о согласо-
вании проекта межевания земельных 
участков, расположенных по адресу:

1. Алтайский край, г. Барнаул, при-
мерно в 0,6 км на юг от протоки Кри- 
вая.

2. Алтайский край, г. Барнаул, при-
мерно в 0,7 км на юг от протоки Кри- 
вая.

3. Алтайский край, г. Барнаул, при-
мерно в 0,8 км на юг от протоки Кри- 
вая.

Кадастровый номер и местоположе-
ние исходного участка: 22:61:053001:29, 
Алтайский край, г. Барнаул, примерно 
в 0,5 км по направлению на юг от ориен-
тира: протока Кривая.

Заказчик работ – Ломакина Татьяна  
Георгиевна, проживающая по адресу: Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Юрина, д. 265-9,  
тел. 8-913-263-5322.

Ознакомиться с проектом межевания 
земельного участка, а также направить 
обоснованные возражения и предложе-
ния о его доработке можно по адресу: Ал-
тайский край, г. Новоалтайск, ул. Хлебо-
заводская, д. 7/3, каб. 16, эл. почта atszkn@
mail.ru, в течение тридцати дней с момен-
та публикации настоящего извещения. 
Справки по тел. 8 (3852) 58-19-10.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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Поединок дзюдоистов порой напоминает танцевальное шоу.

Падения
 и взлёты

Даниил Серохвостов точно за-
помнит второй этап Кубка мира 
по биатлону: в спринте он едва не 
отморозил пальцы рук и показал 
худший результат среди россиян, 
а затем помог сборной России выи-
грать первую медаль нового сезона 
в эстафете.

2 и 4 декабря заринский биатлонист 
принял участие в двух стартах на трассе 
в шведском Эстерсунде. В спринтер-
ской гонке наш земляк допустил четыре 
промаха, а позже признался, что из-за 
тонких перчаток практически не чув-
ствовал пальцев рук еще на дебютном 
отрезке трассы. В итоге он финиши-
ровал на 74-м месте и не попал в гонку 
преследования. Зато Серохвостов геро-
ически преобразился в своей дебютной 
эстафете, где бежал второй этап. И пусть 
он совершил две осечки на стойке, но 
показал лучший ход и помог россий-
ской команде финишировать третьей. 
Вместе с ним в эстафете бежали Карим 
Халили, Александр Логинов и Эдуард 
Латыпов. Для Даниила это первая 
в карьере медаль Кубка мира. 

Укрепили 
лидерство

Хоккеисты барнаульского «Ди-
намо-Алтай» добыли шесть очков 
в гостевой серии с «Челнами», бли-
жайшим конкурентом по турнирной 
таблице первенства ВХЛ-Б.

С 27 ноября по 1 декабря на льду в 
Набережных Челнах прошли четыре 
игры между двумя претендентами на 
первенство в «регулярке» третьего по 
статусу хоккейного эшелона страны. 
Алтайская команда открыла эту серию 
с двух побед: сперва подопечные Вла-
дислава Хромых бескомпромиссно обы-
грали чувашский коллектив 5:2, затем 
вырвали два очка в овертайме после 
впечатляющего камбэка (отыгрались 
с 1:4). День перерыва больше пошел на 
пользу хозяевам, которые выиграли тре-
тий матч со счетом 6:4. Ну а последнее 
слово в этом противостоянии все же 
осталось за барнаульцами – 5:3. Теперь 
«Динамо-Алтай» лидирует в таблице 
с отрывом от «Челнов» в пять очков, 
имея еще два матча в запасе.

Проводила осень 
бронзой

Тамара Подпальная из Алтайского 
края заняла третье место на чемпио-
нате мира по пауэрлифтингу (в жиме 
лежа) среди спортсменов с поражени-
ем опорно-двигательного аппарата, 
который проходил в Тбилиси.

30 ноября спортсменка физкультур-
но-оздоровительного комплекса «Инва 
Патриот» спорила за медали в весовой 
категории до 55 кг, где также участвовали 
18 женщин из 17 стран. В итоге Тамара 
подняла штангу весом 120 кг и показала 
третий результат на соревнованиях.

Точнее всех
Бийчанин Сергей Каменский стал 

чемпионом Всероссийских соревно-
ваний по стрельбе из малокалибер-
ной винтовки из трех положений, 
которые стартовали в Ижевске.

30 ноября наш земляк выступал в 
профильной для себя 50-метровой дис-
танции, которая уже приносила ему 
серебряные награды на Олимпиадах 
в Рио и Токио, – в стрельбе из малока-
либерной винтовки из трех положе-
ний. Подопечный Игоря Каменского 
спорил за медали с 42 спортсменами, 
среди которых были и мастера спорта 
международного класса. Несмотря на 
высокую конкуренцию, уроженец Бий-
ска показал самую точную стрельбу и 
завоевал золото турнира.

Наравне 
с фаворитом

4 декабря БК «Барнаул» в рамках 
очередного тура чемпионата России 
по баскетболу на домашнем парке-
те принимал бронзового призера 
прошлого розыгрыша Суперлиги-1, 
а также действующего обладателя 
Кубка страны, клуб «Темп-СУМЗ-УГ-
МК» из Ревды.

На протяжении всей встречи ал-
тайские баскетболисты были ничуть 
не хуже более серьезного по статусу 
соперника и в конечном итоге усту-
пили только пять очков – 78:83. Но 
это как раз то поражение, за которое 
подопечным Евгения Горева не должно 
быть стыдно. 

В Алтайском училище олимпий-
ского резерва прошли традици-
онные Всероссийские соревно-
вания по дзюдо памяти борцов 
Алтайского края.

Х����� ��������
Подобный турнир проводится в Бар-

науле уже более 30 лет и занимает особое 
место в спортивном календаре алтайской 
Федерации дзюдо. Об этом «АП» рассказал 
президент спортивной отрасли, в прошлом 
олимпийский призер по дзюдо Иван Ни-
фонтов:

– Для нас это особые соревнования. 
Мы очень бережно храним традиции, 
проводим турнир с богатой историей 
каждый год. Он примечателен не только 
по спортивной части, а тем, что ежегодно 
сплачивает и собирает всех ветеранов 
спорта. У меня нет сомнений, что в эти 
дни мы увидим множество зрелищных 
поединков, ведь в случае победы спор-

тсмен автоматически выполняет норма-
тив мастера спорта. Мотивация огромная.

З�����, 
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Иван Нифонтов с неподдельным ин-
тересом наблюдал за происходящим на 
татами, где порядка 100 спортсменов из 
24 регионов страны – от Дагестана до 
Москвы – разыгрывали медали в восьми 
весовых категориях у мужчин и семи – у 
женщин. Среди них были как дебютан-
ты всероссийских соревнований, так и 
уже состоявшиеся мастера. Например, 
в турнире принимала участие одна из 
главных звезд алтайского дзюдо – Дарья 
Храмойкина, которая в 2021 году одер-
жала победы на первенстве России до 23 
лет и I Играх стран СНГ, а также дебюти-
ровала на взрослом чемпионате страны 
и взяла серебро на первенстве Европы. 
Только вот ее участие, к сожалению 
или к счастью, стало формальностью. 
К счастью для соперниц, конечно же.

– Изначально я должна была высту-
пать в своем весе до 70 кг, но для этого 
мне нужно было немного «посушиться». 
В итоге я решила заявиться на другой 
вес – 78 кг, однако здесь у меня не ока-
залось ни одной соперницы, и по пу-
стой сетке я выиграла турнир. Очень 
легкое золото, я даже не вспотела (сме-
ется). Но может, оно и к лучшему для 
меня: уже в 20-х числах декабря я поеду 
в Грозный на Кубок России, так что 
нужно успеть восстановиться как сле-
дует. А вообще, я очень рада вернуться 
в Барнаул (Дарья уже больше полугода 
живет в Кемерове, за которое выступает 
параллельным зачетом. – Прим. ред.), 
испытываю ностальгические чувства. 
Уже успела повидаться с семьей, друзь-
ями, а также тренерами и товарищами 
по прошлому клубу «Олимпия». Кстати, 
некоторые из барнаульских девочек 
могли попасть со мной в один вес, так 
что обрадовались, когда узнали, что 
я заявилась в более тяжелую группу 
(улыбается).

Одной из тех, кому «повезло», оказалась 
подруга Дарьи, воспитанница «Олимпии» 
Жанна Притула. Сейчас можно только га-
дать, как бы сложился ее путь по турнирной 
70-килограммовой сетке, участвуй там Хра-
мойкина. Однако без нее Жанна уверенно 
дошла до финала, в котором иппоном одоле-
ла соперницу из Томска Стеллу Хачатурян.

Б�� ����� ������ ������
Едва не написал красивую историю 

18-летний дебютант всероссийских взрос-
лых соревнований Руслан Гарибов, также 
представляющий «Олимпию». Главной 
целью Руслана был норматив мастера 
спорта, и он достаточно целеустремленно 
шел за ним, одержав три победы подряд. 
Вот только в финале при равном ходе 
поединка Руслан уступил одно очко Вик-
тору Меркульеву из Республики Алтай.

– Так получилось, что я самый млад-
ший на турнире и вообще первый раз 
выступаю на таком уровне. До этого по-
беждал на окружных соревнованиях, 

а еще на Спартакиаде молодёжи России 
становился третьим. Здесь же совершенно 
другая конкуренция. Добираться до фина-
ла мне пришлось непросто: практически 
каждый поединок я боролся полностью, без 
досрочного завершения. Только в первом 
бою уложился где-то за две минуты до конца 
основного времени, затем выиграл на по-
следних секундах в четвертьфинале, а вот в 
полуфинальной встрече пришлось решать 
все в «голден скор» (дополнительное время 
до первого результативного действия. –
Прим. ред.). У меня и соперник был прин-
ципиальный, иркутянин Андрей Пермяков, 
с которым мы уже несколько раз встреча-
лись в финалах на разных турнирах. Сегод-
ня я впервые взял реванш за те поражения. 
Ну а в финале соперник был гораздо опыт-
нее меня. К сожалению, мне не хватило 
концентрации в концовке – пропустил 
атаку за шесть секунд до «голден скор». В 
любом случае это огромный опыт для меня, 
– делился после финала Руслан Гарибов.

Остальные результаты соревнований 
смотрите на сайте «АП».
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Трибуны ждут вас!
В программе первой полноценной декабрь-

ской недели алтайских любителей спорта 
ждет несколько любопытных мероприятий.

И что важно, министр спорта региона Алек-
сей Перфильев дал понять, что эти соревнования 
могут пройти со зрителями. При соблюдении 
известных всем мер, разумеется: QR-код, ме-
дотвод или отрицательный ПЦР-тест при его 
отсутствии, а также маска и паспорт. Итак, куда 
вы можете сходить на неделе.

Уже сегодня, 7 декабря, в 19.00 на паркете 
спорткомплекса «Победа» баскетболисты «Бар-
наула» в рамках чемпионата мужской Суперли-
ги-1 встретятся с одним из лидеров турнира, 
командой «Уралмаш» из Екатеринбурга.

Идем дальше. 11 декабря в боулинг-центре 
ТРЦ «Арена» состоится Кубок Алтайского края 
по боулингу. Соревнования пройдут в личном 
и парном разрядах среди мужчин и женщин и 
в парном разряде микс (мужчина и женщина). 
В предварительном списке участников около 
40 спортсменов из Барнаула и Рубцовска.

В этот же день на базе Алтайского учили-
ща олимпийского резерва стартует турнир по 
фехтованию на саблях памяти заслуженно-
го тренера России Владимира Феоктистова. 
11 декабря будут разыграны медали в личных 
первенствах среди мужчин и женщин, а на 
следующий день на помосте будут проходить 
командные соревнования.

С 11 по 12 декабря в стенах спорткомплекса 
«Победа» проведут чемпионат и первенство 
края по художественной гимнастике.

  ЗНАЙ НАШИХ!.

Красота, которая побьёт мир
В августе 2021 года в Алтай-
ском крае появилась первая 
чемпионка мира по смешан-
ным единоборствам ММА, 
13-летняя Каролина Городи-
лова. Воспитанница новоал-
тайского клуба «Один на один» 
в дебютном международном 
выступлении взяла золото на 
первенстве мира в болгарской 
Софии. Каролина рассказала 
«АП» о победе в Болгарии, о сво-
ем тернистом пути в этом 
виде спорта, о главном страхе 
в октагоне и многом другом.

О������� ������� ���������
– Когда красивые девушки 
портят друг другу лица, ста-
новится неловко. Почему ты вы-
брала именно этот вид спорта?
– Я с детства занималась танцами, 

но в какой-то момент поняла, что это 
не мое. Тогда родители предложили 
мне необычный вариант – попробо-
вать себя в боевых единоборствах. Мне 
было интересно узнать что-то новое, 
так все и началось: я примерно два 
года занималась грэпплингом в клубе 
«Корень», затем бросила тренировки, 
но быстро поняла, что уже больна еди-
ноборствами. Тогда пришла в «Один 
на один», и вот уже три года я здесь.

– Почему родители предложили 
тебе этот вариант? У них есть 
спортивное прошлое?

– Да, мама была балериной. Папа 
особо не занимался спортом, но пред-
ложение по единоборствам поступило 
именно от него (улыбается). Однако 
и мама затем втянулась, она много 
ездила со мной на тренировки и даже 
несколько раз была моим секундантом 
на турнирах. Но самое забавное, что 
она со мной как-то раз захотела спар-
ринговаться в грэпплинге и сломала 
мне руку в районе предплечья.

– Каким образом?

– Это получилось совершенно слу-
чайно. Мы боролись, и она упала на 
мою руку, когда та была в неправиль-
ном положении. Для меня это был 
первый перелом, я орала как ненор-
мальная (смеется). Но потом мы вместе 
вспоминали ту ситуацию и смеялись.

– Откуда мама с прошлым бале-
рины вообще умеет бороться?

– Она же сотни моих тренировок 
посетила – вот и насмотрелась всяких 
приемов. Надо признать, она очень 
хорошо борется (улыбается).

И������, ���������� 
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– Расскажи про свой путь в ММА.

– Мне понадобился примерно год, 
чтобы освоиться в ММА и начать со-
бирать медали: пошли победы на 
городских, краевых и окружных 
уровнях. А затем было приглаше-
ние на всероссийское первенство в 
Крым, но там не набралось девочек 
для турнирной сетки. В итоге без 

внутреннего отбора я сразу поехала 
на первенство мира.

– Каково это – стать первой в 
истории края чемпионкой миро-
вого первенства по ММА?

– Это невероятно, я до сих пор не 
верю. Даже несмотря на то, что турнир 
был укороченным из-за ковида: в моей 
группе заявилась только украинка. 
Получилось забавно: когда мы встрети-
лись с ней в коридоре перед боем, она 
меня спросила про мой вес. Я ответила, 
что 57 кг. Тогда она представилась моей 
соперницей и сказала: «Поздравляю, 
мы с тобой будем биться за золото».

– Как складывался финал?
– Все произошло очень быстро. 

Меньше чем за минуту я сделала бро-
сок, уронила ее на канвас и взяла на 
удушающий.

– Твоя жизнь каким-то образом 
изменилась после победы на 
первенстве мира?

– Да, после Болгарии обо мне узнало 
больше людей в спортивной среде, 
среди которых тренеры и спортсме-
ны. А еще эта победа прибавила мне 
уверенности в своих силах.

Т��������� �� ���̈�
– Многие бойцы ММА признают-
ся, что отдельные виды боевых 
искусств им ближе к душе. А как 
у тебя с этим?

– Я выступаю по грэпплингу, пан-
кратиону, в универсальном бое. Не 
могу выделить что-то из этого ряда, 
мне нравится каждая дисциплина. 
Просто, наверное, бороться у меня 
получается чуточку лучше (улыба-
ется).

– И какие у тебя успехи в этих 
видах?

– Есть медали в каждом из перечис-
ленных видов единоборств. А недавно 
я участвовала на чемпионате края по 

панкратиону, где из-за недобора мне 
в соперницы поставили 18-летнюю 
спортсменку. Ну ничего, я победила.

– В таком возрасте ты уже 
имеешь за плечами большие до-
стижения. Какие цели дальше?

– Скоро я перехожу в следующую 
возрастную категорию 14–15 лет, поэ-
тому для начала хочу проверить себя 
в новой конкурентной среде. Раду-
ет, что я наконец смогу выполнить 
спортивные нормативы (это можно 
сделать с 14 лет. – Прим. ред.). Моя бли-
жайшая цель – получить кандидата 
в мастера спорта, а затем выполнить 
мастера.
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– Что тебе больше всего нра-
вится в этом спорте?

– Самое ценное – бесконечная про-
качка духа, внутренней воли и стой-
кости. Без этого просто невозможно 
выходить и драться, да и в повседнев-
ной жизни эти качества полезны.

– Какие у тебя страхи в клетке?
– Я боюсь только одного: ошибиться 

и проиграть.

– Не думаешь ли в будущем вы-
ступать на международных 
промоушенах?

– Скорее да, чем нет, ведь есть от-
личный пример в лице моего тренера, 
Дениса Канакова. Времени на раздумье 
у меня еще достаточно. Если я все же 
решусь на это, то нужно будет еще 
очень много работать, чтобы соот-
ветствовать тому уровню. Но стать 
новой Валентиной Шевченко – при-
влекательная для меня перспектива 
(улыбается).

Полное интервью читайте на сайте 
«АП».

В боевых приемах – своя эстетика.


